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ATA DA REUNIÃO DO EGRÉGIO CONSELHO SETORIAL DE GRADUAÇÃO 1 

DA UFJF, REALIZADA NO DIA 23 (VINTE E TRÊS) DE MAIO DE 2013 (DOIS 2 

MIL E TREZE), ÀS 14 (QUATORZE) HORAS, NO AUDITÓRIO DA FACULDADE 3 

DE DIREITO, 2º (SEGUNDO) ANDAR, NO CAMPUS JUIZ DE FORA. 4 

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de maio do ano de 2013 (dois mil e treze), às 14 5 

(quatorze) horas, no Auditório da Faculdade de Direito, 2º (segundo) andar, no 6 

Campus Juiz de Fora, foi realizada reunião ordinária do Conselho Setorial de 7 

Graduação, regimentalmente convocado, sob a presidência do Senhor Pró-Reitor 8 

de Graduação, Professor Eduardo Magrone e com a presença dos(as) seguintes 9 

Conselheiros(as): Albert Carlo Rodrigues Mendes, Ana Cláudia Peres Rodrigues, 10 

Camila de Castro Rios Ferreira, Cássia Viviani Silva Santiago, Clécio da Silva 11 

Ferreira, Daniel Discini Silveira, Edelvais Keller, Eduardo Duarte Horta, Eduardo 12 

Sérgio Leão de Souza, Edwaldo Sérgio dos Anjos Júnior, Eliane Bettocchi 13 

Godinho, Eliane Medeiros Borges, Elizabeth Murilho, Elizabeth de Paula 14 

Pissolato, Emmanuel Sá Resende Pedroso, Fernanda Claudia Alves Campos, 15 

Flávio Sereno Cardoso, Flavio Vanderson Gomes, Frederico Pieper Pires, Gil 16 

Márcio Rezende Corrêa, Helder Couto, Hélio Francisco da Silva, Indhira Oliveira 17 

Maciel, Isis Pereira de Paula, Jairo Francisco de Souza, Jonas da Silva, José 18 

Barbosa Gomes, José Eugênio de Jesus Cardoso Graúdo, José Luiz Matheus 19 

Valle, José Otávio do Amaral Correa, Juliana Aparecida da Silva, Julio César 20 

Teixeira, Laiz Perrut Marendino, Leonardo Cesar Costa, Letícia Barboza Torres 21 

Americano, Luiz Evaristo Dias de Paiva, Manuel Arturo Rendón Maldonado, 22 

Marcelo de Oliveira Santos, Marcelo Lobosco, Márcio de Oliveira, Marco Aurélio 23 

de Almeida Castro, Maria dos Remédios Pereira da Silva, Maria Isabel da Silva 24 

Azevedo Alvim, Mateus Netto Coelho, Mauro Sérgio Rezende Garcia, Moisés Luiz 25 

Lagares Júnior, Natália Gonçalves Magalhães, Nilson Fontes de Oliveira, Paulo 26 

Roberto de Castro Villela, Paulo Roberto Oliveira Dias, Pedro Henrique Oliveira 27 

Cuco, Raul Fonseca Neto, Ricardo Rodrigues Silveira de Mendonça, Rodolfo 28 

Vieira Valverde, Rogério Casagrande, Sérgio José Puccini Soares, Taciane Couto 29 

Gonçalves,  Tarcísio de Souza Lima, Thiago Duarte Pimentel, Vanda Arantes do 30 

Vale, Verônica Medeiros Alagoano, Victor Cezar Rodrigues e Zuleyce Maria 31 

Lessa Pacheco. Foram justificadas as ausências dos(as) Conselheiros(as): Ana 32 

Cristina Lima Santos Barbosa, Andréa Vassalo Fagundes Fernandes, Ângela 33 

Maria Gaudard Cheick Kaled, Carmelita do Carmo Ribeiro Leite Camargos, Célio 34 

Carneiro Chagas, Cristina Simões Bezerra, Daniel Sales Pimenta, Ignácio José 35 

Godinho Delgado, Leonardo de Oliveira Carneiro, Lucy Tiemi Takahashi, Luis 36 

Antonio Dourado Junior, Luiz Antonio Barros Rodrigues, Maria dos Remédios 37 

Pereira da Silva, Márcio Roberto Lima Sá Fortes, Mônica de Lourdes de Araujo 38 

Silva, Priscilla Danielle Gonçalves de Paula, Selva Maria Guimarães Barreto, 39 

Vanilda Cardozo de Alvarenga e Vanusa Caiafa Caetano. Ordem do dia: I – 40 

Processos enviados ao CONGRAD: Processo nº 23071.017188/2012-39: 41 

Recurso referente ao pedido de reintegração de Revanier Dias Camilo ao Curso 42 

de Arquitetura. Relatora Professora Letícia Maria de Araújo Zambrano. Pedido de 43 

vistas: Conselheiro Tarcísio de Souza Lima. Colocado em discussão e a seguir 44 

em votação, foi aprovado por 31 (trinta e um) votos a favor, sendo 22 (vinte e 45 

dois) votos contrários e 06 (seis) abstenções. Processo nº 23071.014546/2012-46 

51: Pedido de reintegração de Jane Azevedo Oliveira ao Curso de Engenharia de 47 

Produção. Relator Professor Luiz Evaristo Dias de Paiva. Colocado em 48 

discussão, foi solicitado pelo Conselheiro Tarcísio de Souza Lima vistas ao 49 

processo. Processo nº 23071.001794/2013-13: Criação de disciplinas para o 50 

Curso de Música. Relatora Professora Ana Cristina Lima Santos Barbosa. 51 

Colocado em discussão e a seguir em votação, foi aprovado por maioria, com 04 52 
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(quatro) abstenções. Processo nº 23071.002475/2013-25: Criação de disciplinas 53 

para o Curso de Música. Relatora Professora Ana Cristina Lima Santos Barbosa. 54 

Colocado em discussão e a seguir em votação, foi aprovado por maioria, com 04 55 

(quatro) abstenções. Processo nº 23071.003592/2013-14: Adoção do ENEM 56 

(Exame Nacional do Ensino Médio) nos processos seletivos dos cursos de 57 

graduação a distância. Relator Professor Eduardo Magrone. Colocado em 58 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. Na sequência o 59 

Senhor Presidente solicitou a inclusão em pauta de um processo de criação de 60 

disciplina para o Curso de Engenharia Civil. A solicitação foi aprovada por 61 

unanimidade. Processo nº 23071.002293/2013-54: Criação de disciplina para o 62 

Curso de Engenharia Civil. Relator Professor Júlio César Teixeira. Colocado em 63 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por maioria, com 01 (uma) 64 

abstenção. II – Apresentação da proposta de reforma do Regulamento 65 

Acadêmico da Graduação (RAG): O Senhor Presidente passou a palavra ao 66 

Conselheiro Tarcísio de Souza Lima, representante da Comissão de reforma do 67 

RAG. Este apresentou uma versão de março, que estava disponível para todos. 68 

Fez um histórico da versão anterior do Regulamento, que foi aprovado em 1997 69 

(mil novecentos e noventa e sete) pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 70 

(CEPE) e citou que posteriormente houve alterações do texto original. Comentou 71 

que muita coisa mudou, a Universidade cresceu e novas situações estariam 72 

contempladas nesta nova proposta. Na sequência, apresentou os principais 73 

pontos e novidades propostos no novo Regulamento. O Conselheiro Paulo 74 

Roberto de Castro Villela propôs a definição de uma agenda para as próximas 75 

etapas de análises e deliberações sobre o RAG. Também perguntou se competia 76 

ao CONGRAD, e não ao CONSU, definir sobre as sanções disciplinares. O 77 

Senhor Presidente disse que poderia ser solicitado um parecer da Procuradoria 78 

Federal quanto ao tema. O Conselheiro Paulo Roberto de Castro Villela disse que 79 

se haviam sanções disciplinares para os discentes no Regulamento, também 80 

deveriam ser incluídas as sanções disciplinares para os professores e servidores 81 

da graduação. O Senhor Presidente disse que para os servidores já existia o 82 

Regime Jurídico Único que disciplina a atuação destes, mas que no caso dos 83 

alunos não havia regime disciplinar definido. Informou também que haveria uma 84 

reunião para ajustes na proposta do novo RAG e que a Comissão sugeriu que 85 

esta reunião fosse em junho. Solicitou que se houvessem novas propostas, que 86 

estas fossem enviadas para a Comissão, antes da próxima reunião 87 

extraordinária. III – Disciplina LIBRAS (Língua Brasileira de Sinais): O Senhor 88 

Presidente abriu a palavra aos Conselheiros. Foram debatidas questões 89 

referentes à oferta da disciplina e ocupação de vagas. Na sequência, o Senhor 90 

Presidente informou que não havia mais quórum regimental para deliberações, 91 

sugeriu a convocação do Departamento de Educação em uma próxima ocasião e 92 

informou que estas questões seriam tratadas em uma reunião posterior. E, para 93 

constar, lavrei a presente ata, que transcrevo, dato e assino. 94 

 95 

 96 

Prof. Eduardo Magrone 97 

Pró-Reitor de Graduação 98 

 99 

 100 

Brunner Venâncio Lopes 101 

Secretário do Conselho Setorial de Graduação 102 

 103 

Ata aprovada na reunião do dia __/__/__ 104 


